



1ères journées de l'animation en France : un grand merci à toutes nos équipes

Jeunesse au Plein Air (JPA) et le Conseil Québécois du loisir (CQL) sont fiers d'annoncer leur partenariat pour la mise en place des Journées de l'animation. Cet événement marque une première en France, car il permet de dire "Merci" aux équipes d'animation qui encadrent les accueils de loisirs et les colonies de vacances.

"Merci à toutes les animatrices et tous les animateurs engagés cet été auprès des plus jeunes. Ils offrent aux enfants des fous rire, des moments de jeux et bien plus que cela! Grâce à eux, les enfants vont découvrir de nouvelles activités, de nouveaux lieux. Ils vont apprendre à vivre ensemble, partager des règles de vie. Bref, les animatrices et animateurs sont des passeurs, des créateurs de souvenirs pour devenir." rappelle Christian Dominé, président de JPA.

Les Journées de l'animation, qui se déroulent du 18 au 20 juillet 2023 ont pour objectif de mettre en lumière le rôle essentiel des équipes d'animation dans l'épanouissement des enfants et des jeunes. Grâce à leur engagement, leur créativité et leur dévouement, ils contribuent à offrir des expériences enrichissantes et sécuritaires aux enfants à travers des activités variées, ludiques et éducatives. BAFA en France ou DAFA au Québec, la formation des animateurs volontaires, leur permet d'appréhender les fondamentaux pour assurer la sécurité morale, physique et affective des jeunes tout en encadrant et animant les activités et la vie quotidienne.

Ces trois journées sont marquées par une série de publications sur les réseaux sociaux français et québécois afin de sensibiliser le grand public à l'importance du rôle des animateurs et animatrices auprès des enfants et des jeunes.

Nous invitons tous les acteurs du secteur de l'animation, les institutions, les associations, ainsi que le grand public à se joindre à nous pour rendre hommage aux équipes d'animation qui contribuent à la construction de souvenirs inoubliables pour près d'un million d'enfants.

Dans un premier temps, on devient animateur par plaisir, pour faire un premier job, ou pour transmettre ce que l'on a reçu en tant que participant, puis on réalise son rôle éducatif. Malheureusement cela s'accompagne également d'un fort sentiment de manque de reconnaissance. Pour ces raisons, JPA participe au comité de filière de l'animation installé en octobre 2022. Il a rendu de nouveaux avis le 11 juillet dernier, dont la revalorisation du contrat d'engagement éducatif destiné aux animateurs volontaires. "Cet été les équipes sont en tension, nous espérons que l'ensemble des mesures prises par le comité permettra de rendre plus attractif le secteur pour les professionnels, comme pour les animateurs volontaires ou bénévoles." indique Anne Carayon, directrice générale de JPA.

En soutenant les Journées de l'animation, JPA et le CQL témoignent de leur mobilisation commune en faveur de l'épanouissement des enfants et de la valorisation des compétences des équipes d'animation. Cette initiative s'inscrit dans une démarche visant à promouvoir l'accès de tous les enfants aux loisirs éducatifs et de qualité, et à reconnaître l'importance de l'engagement des acteurs du loisir.

Cette première collaboration entre JPA et le CQL marque la volonté des deux organismes de mobiliser les acteurs du secteur de l'animation, de favoriser les échanges d'expertises et de bonnes pratiques entre nos deux pays.

Pour plus d'informations sur les Journées de l'animation et les activités proposées, veuillez consulter le site web de JPA et du CQL.

À propos de JPA: Jeunesse au Plein Air (JPA) est une association qui œuvre depuis de nombreuses années pour favoriser l'accès aux vacances et aux loisirs pour tous les enfants et les jeunes. Elle promeut des valeurs telles que la solidarité, l'éducation et l'épanouissement personnel à travers des séjours de vacances et des activités de loisirs. Elle porte plusieurs revendications dont la reconnaissance du volontariat de l'animation, d'un pass colo, d'un séjour en classes de découvertes durant la scolarité...

À propos du CQL : Le Conseil Québécois du loisir (CQL) est un organisme qui travaille à la promotion et à la valorisation du loisir au Québec. Il soutient les acteurs du secteur et favorise le développement de pratiques de loisir inclusives et de qualité pour tous.

Contacts presse :

- Jeunesse au Plein Air : Marie Martin Chargée de communication m.martin@jpa.asso.fr 01 44 95 03 72
- Conseil Québécois du Loisir : Delphine Andrieux, agente de communication dandrieux@loisirquebec.com